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Vorsitzender des Mobilitätsausschusses 

Herrn Hans-Werner Müller 

Rathaus 

53721 Siegburg 

 

11. Mai 2022 

 

 

Schaffung weiterer oberirdischer Fahrrad-Abstellmöglichkeiten in Bahnhofsnähe 

Antrag zur Sitzung des Mobilitätsausschusses am 1.6.2022  
 

Sehr geehrter Herr Müller, 

wir bitten Sie, diesen Antrag auf die Tagesordnung des Mobilitätsausschusses am 1.6.22 zu setzen:  

Antrag:  

1. Wir bitten die Verwaltung mit dem Eigentümer der nordwestlichen Teilfläche des 

Europaplatzes zu verhandeln, um das Grundstück zu erwerben, damit langfristig dieses 

Teilstück weiter für das Abstellen von Fahrrädern genutzt werden kann. 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, den Bau eines Fahrradturms auf dem rechten Teil des 

Europaplatzes baurechtlich zu prüfen und alles baurechtlich Notwendige zu veranlassen.    

3. Um den oberirdischen Stellplatzbedarf für Fahrräder an der Konrad-Adenauer-Allee zu 

decken, bitten wir die Verwaltung um Prüfung geeigneter Grundstücke. An der Konrad-

Adenauer-Allee befinden sich Parkplätze von Zoll und DB in unmittelbarer Nähe zum 

Bahnhofseingang die bestens geeignet wären, Fahrradboxen aufzustellen. Wir bitten die 

Verwaltung Gespräche mit Zoll und DB zu führen, inwieweit diese bereit sind, ihre 

Stellplätze um wenige Meter parallel zur Konrad-Adenauer-Allee zu verlegen. 

Begründung: Am Europaplatz besteht ein sehr hoher Bedarf an Fahrradabstellmöglichkeiten. Beim 

Bau des ICE-Bahnhofs hat man leider nicht genügend oberirdische Stellplätze geschaffen. Zudem 

wurde beim Bau des Europaplatzes der nordwestlichste Teil (siehe Plan) von der Stadt nicht 

erworben. Diese Fläche wird aber für das Abstellen von Fahrrädern bereits genutzt. Um die 

Abstellfläche für die Zukunft zu sichern, sollte die Stadt die dringend gebrauchte Fläche erwerben.  

Eine zweite Fahrradabstellanlage steht vollständig auf privatem Grund. Sollte die Fläche, die im 

Moment als Parkplatz genutzt wird, bebaut werden, könnte der Bedarf an Stellplätzen bei weitem 

nicht mehr gedeckt werden.  Neben der Sicherung der bestehenden Stellplätze müssen aber auch 

weitere Abstellmöglichkeiten geschaffen werden. Da aber die vorhandenen Flächen nicht 

ausreichen genügend ebenerdige Stellplätze zu schaffen, liegt die Lösung darin, auf wenig Fläche 

mehr Fahrräder unterzubringen. Ein Fahrradturm (siehe Anlage) würde das möglich machen. 

 



                                                                             
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen                      SPD-Fraktion                                          FDP-Fraktion 

 

Gez.     Gez.     Gez. 

Astrid Thiel (GRÜNE)   Frank Sauerzweig (SPD)  Matthias Horn (FDP) 

Fraktionsvorsitzende  Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzender 

 

Anlage:  

Beispiel für einen Fahrradturm 

Lageplan Europaplatz 

 

 



                                                                             
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen                      SPD-Fraktion                                          FDP-Fraktion 

 


